

# Offener Brief an die Gemeindebehörden Dornach/Schweiz

27. Mai 2020

Neubausiedlung am Juraweg, Haus Juraweg 13

Sehr geehrte Damen und Herren der Gemeindebehörden Dornach!

Wir Unterzeichnenden sind seit Jahrzehnten Bewunderer der herausragenden Architektur des Goetheanums und schätzen die historische Bedeutung auch der Wohn- und Nebenbauten in dessen Umgebung. In den vergangenen Jahren beobachteten wir, wie am Juraweg einige Neubauten entstanden sind, welche aus einem ernsthaften Bemühen entworfen sind, sich auf eine zeitgemäße Weise in das bestehende Ensemble von anthroposophischen Unikaten einzufügen.

Mit zunehmendem Erstaunen müssen wir nunmehr feststellen, dass das letzte Haus am Juraweg 13 seit über zwei Jahren nicht fertiggebaut werden kann, weil die Bauverwaltung einen Baustopp verfügt hat. Nach den uns vorliegenden Informationen liegt eine Einsprache einer Nachbarin vor. Wir können deren Vorwurf nicht nachvollziehen, dieses letzte Gebäude passe nicht mehr ins Quartierbild. Es ist für jeden offensichtlich, dass die in unmittelbarer Nachbarschaft stehenden Gebäude stilistisch ein Ensemble bilden und teilweise sogar identisch sind. Auch in der Höhe sind sie allesamt mindestens ebenbürtig. Es ist für uns unverständlich, warum in diesem Fall vom Grundsatz der Gleichbehandlung abgewichen werden soll.

Wir bitten die Gemeinde Dornach dringlich, unter Einhaltung aller gesetzlichen Regelungen die Fertigstellung dieses Gebäudes kurzfristig zu ermöglichen, damit die Attraktivität des Goetheanum-Hügels in vollem Umfang wieder hergestellt wird und den Besuchern des Architekturpfads damit nicht nur historische, sondern auch zeitgenössische Architektur geboten wird.

Mit freundlichen Grüßen

*Karl-Dieter Bodack*

Prof. Dipl.-Ing. Karl-Dieter Bodack, M.S  
Starenweg 11a . DE 82194 Gröbenzell . 0049 8142 53477 . kdbodack@icloud.com  
Mitglied des Vorstands Internationales Forum Mensch+Architektur, Gröbenzell

mitgezeichnet haben per internet:

Prof. Dipl.-Ing. Pieter van der Ree  
Alanus Hochschule, Alfter, Deutschland

Dipl.-Ing. Arch. Uwe Kirst  
Redaktionsleitung „Mensch+Architektur“  
Vorstand Internationales Forum Mensch und Architektur Deutschland e.V.

Prof. em. Dr. Walter Kugler  
Brookes University Oxford, UK.  
Mitbegründer des Architekturpfades Dornach Arlesheim

Prof. Robert Braissant, Dipl. Architekt ETH/SIA  
Fachbereich Architektur der Berner Fachhochschule, Burgdorf, Schweiz

Univ. Prof. Dr. med. Choi-Keung Ng  
Facharzt für Herzchirurgie und Allgemein Chirurgie, Innsbruck, Österreich

Prof. Dr. phil. Reinhold J. Fäth  
Kunstwissenschaften und Designtherapie, HKS Ottersberg, Deutschland

Univ. Prof. Dr. Dr.h.c. Friedrich Glasl  
Staatliche Universität Tbilissi, Georgien, wohnhaft bei Salzburg, Österreich

Univ. Prof. Dr. phil. Michael Haller,  
Fachbereich Kommunikations- und Medienwissenschaft, Hamburg und Leipzig

Herbert Holliger, Geschäftsführer des Architekturpfades, Dornach Arlesheim

Prof. Dr. Arch. Michael E. Mösch  
Faculdade Galileu (Architektur Universität), Botucatu/Sao Paulo, Brasilien

Dr. phil. Heide Nixdorff  
Universitätsprofessorin i.R. Universität Dortmund, Deutschland